

Noticias de la guerra

Wilson no ha recibido la nota de la paz

(Por teléfono)

Madrid, 7 (23.50). Londres.—Parece ser que el presidente Wilson no ha recibido aún el texto de la nota enviada por los Imperios Centrales sobre la paz.

Inglaterra descubre la nota sobre la paz

(Por teléfono)

Madrid, 7 (23.50). Londres.—La Agencia Reuter ha publicado una nota oficial diciendo que no habiendo aun recibido el Gobierno inglés la nota de los Imperios Centrales, sobre la paz y petición de armisticio, no puede exponer su opinión oficial sobre el particular.

Cuando sea conocido el texto de la mencionada nota, el Gobierno inglés expondrá su criterio.

Austria ante la paz

(Por teléfono)

Madrid, 7 (23.50). Viena.—Se ha reunido la Cámara austriaca. El presidente pronunció un discurso, diciendo que los Imperios Centrales han mostrado repetidas veces sus anhelos de llegar a una paz justa y duradera.

Si bien es verdad—añadió—que las bases establecidas por Wilson en su último discurso no son completas para una paz justa, sin embargo, pueden servir de base para entrar los beligerantes en negociaciones de la paz.

Por ello Austria-Hungría hizo un llamamiento a todos, para que en un país neutral se discutiesen las bases que habían de servir para llegar a un acuerdo fundamental.

Terminó dando vivas al Emperador.

Seguidamente el jefe del Gobierno italiano cuenta que la decepción de Bulgaria crea una situación seria, más no crítica.

Austria—dijo—de acuerdo con sus aliados, ha tomado las necesarias medidas de garantía y defensa de aquel frente.

Los males que origina la guerra obliga necesariamente a tomar medidas que los mitigue, y por ello Austria hizo un llamamiento para ver si se llegaba a un acuerdo que pusiera fin a tanto mal, y si se hacía una paz que fuera justa y duradera.

La doble monarquía ha hecho de su parte, cuanto le ha sido posible, para llegar al término de la guerra, y satisfacer así los anhelos de la humanidad.

Austria-Hungría no escatimará medios, para llegar a una paz justa y estable, a la que no se ha de llegar por medio de una paz impuesta, por cuanto que el esquema de una paz así obtenida, será un grave peligro contra el mantenimiento de la tranquilidad y orden de las naciones.

Comentarios de la Prensa alemana

(Por teléfono)

Madrid, 8 (2 m.). Nauen.—La Prensa alemana comenta la situación general y la proposición de paz hecha por Alemania y sus aliados.

Los periódicos hacen resaltar en primer término que Wilson está obligado a escuchar los deseos de los Imperios Centrales, de entrar a formar parte de la Liga de naciones.

El Worwaerst reproduce el programa íntegro de Wilson, diciendo que ha sido aceptado por los Imperios Centrales.

Cree este periódico que Wilson no se atreverá a entrar a discutir su programa si es que verdaderamente se desea la paz.

El Gobierno alemán acepta el programa de Wilson, como base para entrar en negociaciones de una paz justa y duradera.

Este no quiere decir que los puntos de dicho programa no podrán ser discutidos; podrán ser ampliamente discutidos, para que así se exponga con claridad cuáles son los criterios de las naciones.

Más esto no es importante. Lo principal es que Wilson se de cuenta de que Alemania no obra con ambigüedad al exponer sus deseos de llegar a una paz que sea justa y duradera.

DOCTOR ZUBIA

Especialista en enfermedades de OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
CONSULTA DE 10 A 12 Y 18 HRS.

COLONIAS Trevijano

Preferidas a todas las marcas.

Noticias generales

(Por teléfono)

COMUNICADO ALEMÁN

Madrid, 7 (23.50).

Nauen.—Frente occidental: Combates leves al N. de Suippe.

En las primeras horas del día hubo intensas acciones de artillería al Norte de San Quintín y entre el Argona y el Mosa.

En Champagne, la jornada transcurrió tranquila.

SEGUNDO COMUNICADO

AUSTRIACO

Madrid, 7 (23.50).

Nauen.—Frente occidental: Ejército del príncipe Ruperto: En Flandes, ante Cambrai la jornada transcurrió en relativa calma.

Ejército del general von Bohem: Al N. de San Quintín los combates encarnizados siguieron sin interrupción, desde mediados de Septiembre.

Hasta la fecha, el enemigo a pesar de haber lanzado constantemente a la lucha batallones de refresco, no ha conseguido éxito digno de mención.

Ayer por la mañana, dos contraataques nuestros tuvieron éxito.

Hubo gran actividad en la lucha al NO. de Le Catelet y en ambos lados de Rosey, donde fracasaron ataques del adversario.

Estos ataques que fueron emprendidos con grandes contingentes no llegaron a desarrullarse.

Más tarde el enemigo, lanzó varios asaltos en un ancho frente al N. de San Quintín, pero estos asaltos fueron igualmente malogrados.

El enemigo que había logrado ganar terreno a orillas del Somme hacia Saugnier-le-Petite, fue rechazado inmediatamente por medio de un brioso contraataque lanzado por nuestras tropas.

El enemigo, que en este punto consiguió poner pie momentáneamente en nuestras posiciones se vió obligado a retirarse hacia Remenecourt.

Ejército del príncipe Heredero: El enemigo que siguió de cerca nuestras movimientos se adelantó hasta nuestras posiciones de las orillas del Aisne y Oise y entre Dantab y Lanzacourt, logrando en algunos puntos ocupar varias de nuestras trincheras.

En estos puntos y en ambos lados de la carretera de Reims a Lanzacourt, el enemigo fue rechazado.

En Is parte N. de Suippe fueron rechazados destacamentos enemigos que atacaron nuestras posiciones.

El adversario atacó con fuertes contingentes nuestras posiciones situadas en las orillas del Avre y O. de Saint Etienne.

En este frente se malograron los ataques del enemigo.

En Champagne se inició ayer una pausa en la lucha, después de acerriñados combates librados en el transcurso de 16 días.

Al E. de Saint Etienne y sector de Orfaucourt rechazamos ataques parciales del enemigo.

En muchos puntos del frente hubo acciones intensas de exploradores.

Ejército del general von Galitz:

En el Argone y Mosa los americanos siguieron sus ataques violentos.

El batallón 144 de Hindenburg que combatía al O. del Mosa rechazando con éxito al adversario y atacó decisivamente, previendo la perforación del enemigo, rechazó a éste en las alturas al E. del Oise.

Se distinguió extraordinariamente en estas operaciones el soldado Klein Andke.

Los ataques del enemigo iban dirigidos principalmente sobre la carretera de Chapentry a Roncoyne, y ambos lados de dicha carretera.

Los regimientos de Alsacia, Lorena y Westfalia, que ya antes habían librado combate malograron también esta vez los asaltos del enemigo.

También en esta ocasión las tropas americanas sufrieron grandes bajas.

COMUNICADO AUSTRIACO

Madrid, 7 (23.50).

Viena.—Frente italiano: En las vertientes septentrionales del monte Tom.

Tom hubo acciones favorables a nuestras tropas.

Frente de Albania: Obligadas por el abandono del Ejército búlgaro, nuestras tropas se retiraron.

La ciudad de Veralh cayó en poder del enemigo.

COMUNICADO YANKI

Madrid, 7 (23.50).

París.—Ayer nuestras tropas progresaron al N. del bosque Aldan, estableciéndose tenaces luchas hasta la parte O. donde hubo mayor actividad de la artillería yanki.

Dice la «GACETA»

El periódico oficial publicó el parte relacionado con la salud de don Alfonso.

Dice que el enfermo continúa mejorando, que descansa durante la noche, la faringe presenta aspecto normal, habiendo desaparecido la erupción. La temperatura durante las últimas 24 horas fué de 26 grados y seis décimas.

SEGUNDO COMUNICADO

ALEMAN

Madrid, 8 (2 m.).

Nauen.—Frente occidental: Combates leves al N. de Suippe.

En las primeras horas del día hubo intensas acciones de artillería al Norte de San Quintín y entre el Argona y el Mosa.

En Champagne, la jornada transcurrió tranquila.

SEGUNDO COMUNICADO

AUSTRIACO

Madrid, 8 (2 m.).

Nauen.—Frente italiano: No ha ha-

bido cambio en la situación.

Frente balcánico: El Albania el enemigo acentúa su retirada en la región del Luck.

En el punto tercero del antiguo ferrocarril servicio se libraron acciones que no revistieron importancia alguna.

COMUNIADO FRANCES

DE LA NOCHE

Madrid, 8 (2 m.).

París.—En la región al NO. de San Quintín hemos efectuado diversas operaciones, con objeto de establecer nuestro frente, mejorando todas las posiciones con magníficos resultados.

El número de prisioneros capturados hoy al enemigo, se eleva hasta ahora a 700.

En Suippe y Arnes la resistencia alemana no se ha debilitado aun.

En Arnes, los alemanes recuperaron momentáneamente Saint Etienne, pero nuestras tropas volvieron más tarde a ocupar dicha ciudad.

En estas operaciones cogimos 100 prisioneros.

Más al O. y después de un ataque brioso, nuestras tropas asaltaron un sistema fortificado de posiciones, en la parte S. de la isla del frente de Suippe, habiendo alcanzado las afueras de Saint Etienne-sur-Suippe.

Un destacamento francés forzó pocos puntos el paso del río en la región de Deummont-le-Petit.

En nuestra izquierda nuestras tropas se han apoderado de Berriau Baek.

SEGUNDO COMUNICADO YANKI

Madrid, 8 (2 m.).

París.—Nuestras tropas han arrollado al enemigo de Châtillon-Chesery y evictando la resistencia del adversario se apoderaron de las alturas culminantes al O. del Aisne.

En estos sectores del frente ocupados por las tropas americanas, no hubo nada digno de especial mención.

AL PÚBLICO

Fabricación de protectores de hierro para el calzado y espaldillado en herramientas de zapatería. Ferretería Illescas multa-crescen, kin-dak, alicates universales y sistema alemana, corta-alambres, tenazas de poder, zaca, corchos y demás.

Representante de importantes casas en accesorios de bicicletas y en aparatos de dibujos.

Bruselas y Compañía-Eibar

Depósito en San Sebastián, San Martín, 25, alpargatería.

No comprar sin antes visitar esta casa.

Dos palabras al Sr. Ventosa

Sobre el pienso del ganado

Notes locales

LA JORNADA MERCANTIL

El alcalde, como presidente de la Junta Local de Reformas Sociales, ha mandado reparar con profusión una

circular que contiene la Real orden de 5 de Julio último, a fin de que se cumplan las disposiciones y no puedan alegar ignorancia los infractores de la penalidad en que incurren.

LA EXPLOTACIÓN

DE LA CARIDAD

Habiéndose comprobado que ha habido personas que han pretendido explotar la caridad, y a las que se ha castigado como merecen, nos ha manifestado el señor Zuaznavar de que,

en lo sucesivo, se procederá energicamente con estas personas que obran de modo tan indigno y criminal.

A LOS VENDEDORES DE LECHE

Se advierte a los vendedores de leche que los vales que reciban de los compradores serán pagados en dinero en los siguientes días.

Mercado de la Brecha

Mercado de San Martín.

Depósito de carbones del Antiguo, y depósito de carbones del barrio de Gros, desde las siete hasta la una de la tarde.

LAS CASETAS DE BAÑOS

Hemos recibido varias quejas de respetables personas de que llevan ya días las casetas en el Paseo de la Concha, y aparte lo que afectan a la estética de dicho precioso paseo, nos dicen que ahora menos que nunca deben dejarse allí por las actuales circunstancias.

Quedan complacidos nuestros amigos y confiamos en que nuestras autoridades obligarán a los interesados a que inmediatamente desaparezcan del paseo más lindo de nuestra ciudad.

MENDILLARIA

Haga esto, porque lo demás hará de reir a la gente del campo.

Alcohol carburado

Único sustitutivo eficaz de la gasolina. Autorizado por la Comisión de Abastecimientos. Rendimiento y poco consumo. Arranca en frío; Lubrifica, no corrode el motor, no apesta.

Compañía Comercial Alcohólica.

Sucursal de Bilbao, Espartero, 25. Concesionario exclusivo para San Sebastián Garaje Continental, Marina 4 Teléfono 909.

BENTRIFICO MODERNO

ESMALTINA Elix - Jabón - Polvo - Agua Consulta: De 9 a 1